

Inhaltsverzeichnis

Einleitung	V
1. »Sessio ad dexteram« Bemerkungen zu einem altchristlichen Bekenntnismotiv in der Diskussion der altkirchlichen Theologen (zuerst in: <i>Le Trône de Dieu</i> , édité par Marc Philonenko [WUNT 69], Tübingen 1993, 252–317)	1
2. »Die wunderliche Mär von zwei Logoi ...« Clemens Alexandrinus, Fragment 23 – Zeugnis eines <i>Arius ante Arium</i> oder des arianischen Streits selbst? (zuerst in: <i>Logos</i> . Festschrift für Luise Abramowski zum 8. Juli 1993, hg. v. Hanns Christof Brennecke, Ernst Ludwig Grasmück und Christoph Markschies [BZ/NW 67], Berlin/New York 1993, 193–219)	70
3. Theologische Diskussionen zur Zeit Konstantins Arius, der »arianische Streit« und das Konzil von Nicaea, die nachnizänischen Auseinandersetzungen bis 337 (bearbeitete Fassung des gleichnamigen Beitrages in: <i>Das Entstehen der einen Christenheit</i> , hg. v. Charles [†] und Luce Piétri, Freiburg 1996, 271–344)	99
4. Gibt es eine einheitliche »kappadozische Trinitätstheologie«? Vorläufige Erwägungen zu Einheit und Differenzen neunizänischer Theologie (zuerst in: <i>MJTh</i> 10 [1998], 51–94)	196
5. Was ist lateinischer »Neunizänismus«? Ein Vorschlag für eine Antwort (zuerst in: <i>ZAC</i> 1 [1997], 73–95)	238
6. Ambrosius als Trinitätstheologe (zuerst italienisch: <i>Ambrogio teologo trinitario</i> , in: <i>La Scuola Cattolica</i> 125 [1997], 741–762 [Übersetzung von E. Marini])	265

7. »... <i>et tamen non tres Dii, sed unus Deus</i> ...« Zum Stand der Erforschung der altkirchlichen Trinitätstheologie (zuerst in: MJTh 10 [1998], 155–179)	286
Stellenregister	310
Autorenregister	328